



Instalan Grupo de Trabajo de Gasto Federalizado de la Comisión de Presupuesto



La diputada Ana Elizabeth Ayala Leyva (Morena) declaró formalmente instalado el Grupo de Trabajo de Gasto Federalizado de la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública, con lo que se refrenda el compromiso de fortalecer ese gasto como instrumento clave para el desarrollo del país.

En su calidad de coordinadora del grupo, la legisladora señaló que con esta instalación se asume la obligación con la rendición de cuentas, la transparencia y la coordinación entre los distintos niveles de gobierno.

Explicó que el gasto federalizado es una de las herramientas más poderosas para atender las necesidades de estados y municipios, pues representa un estimado de 28.3 por ciento del gasto neto total proyectado para 2025. “Nos corresponde asegurar que no solo sea eficiente, sino que contribuya a cerrar brechas de desigualdad en las regiones más vulnerables del país”.

Consideró que con voluntad política y una gestión responsable, cada peso invertido tendrá un impacto positivo en la vida de millones de personas, mejorando servicios, infraestructura y programas sociales, y “ese esfuerzo demanda una visión compartida y participación activa de entidades federativas, municipios y Gobierno Federal”

Al hacer uso de la palabra, la diputada Gloria Elizabeth Núñez Sánchez (MC) se refirió a la importancia de analizar y hacer las aportaciones pertinentes para el Presupuesto. Manifestó su preocupación respecto a recortes significativos a algunas entidades federativas, lo que compromete áreas como infraestructura, salud y educación y afectan el desarrollo estatal. Se pronunció por realizar un análisis profundo para hacer modificaciones.

PERIÓDICO	PÁGINA	FECHA	SECCIÓN
 Global Press Mx Agencia de Noticias		22/11/24	NACIONAL



El diputado Reginaldo Sandoval Flores (PT) apuntó que el gasto federalizado en el Proyecto de Presupuesto de Egresos de la Federación 2025 asciende a 2 billones 633 mil 281.9 millones de pesos, lo que significa un crecimiento nominal de 76 mil 442.9 millones de pesos en comparación con lo aprobado en 2024. Reconoció que el actual sistema de coordinación fiscal les deja poca autonomía fiscal a las entidades federativas, y les genera una gran dependencia de los recursos federales.

Del grupo parlamentario de Morena, la diputada Mónica Angélica Álvarez Nemer pidió fortalecer los recursos de estados y municipios, para que tengan finanzas públicas sanas. Expresó que se debe aprobar un presupuesto humanista y que el gasto federalizado, de 2.6 billones de pesos, debe resolver la problemática de los estados y generar bienestar para la sociedad

Nadia Navarro Acevedo, diputada del PRI, destacó los problemas y brechas de desigualdad en la distribución de la riqueza, la administración del gasto y el atraso en vías de comunicación, inseguridad y fortalecimiento municipal. Se pronunció porque que el PEF se cristalice, llegue a buen puerto y se refleje en el bienestar de la población.

El diputado Daniel Andrade Zurutuza (Morena) afirmó que se tiene una gran tarea por delante y reconoció que la dificultad más grande de los municipios es la recaudación, por lo que indicó que se deben emitir mecanismos para fortalecerlos y analizar de manera responsable el gasto federalizado.

La diputada Julia Arcelia Olgún Serna (Morena) aseguró que el PEF se enfoca en disminuir desigualdades y mantener finanzas sanas; genera certidumbre y reduce el déficit a 3.9 por ciento del PIB, mantiene la deuda en 51.4, atiende a los sectores de menos ingresos y contiene principios de austeridad, eficiencia, igualdad sustantiva e inclusión. Dijo que corresponderá a este grupo de trabajo darle el enfoque federalizado y ver las particularidades de cada estado.

Del mismo grupo parlamentario, la diputada Rafaela Vianey García Romero, expresó que los recursos deben ser para todos los estados, independientemente de lo que pueda aportar cada uno y llegar a los más pobres. “Somos 32 estados y se debe lograr la distribución de la riqueza de manera compartida”.

Finalmente, la coordinadora del grupo informó que el próximo 26 de noviembre se realizará la mesa de diálogo, en modalidad de parlamento abierto, de gasto federalizado.

<https://globalpress.mx/instalan-grupo-de-trabajo-de-gasto-federalizado-de-la-comision-de-presupuesto/>

PERIÓDICO

PÁGINA

FECHA

SECCIÓN

22/11/24

NACIONAL



**CÁMARA DE
DIPUTADOS**
LXVI LEGISLATURA
SOBERANÍA Y JUSTICIA SOCIAL